

PARADE. Voiles de tradition, l'histoire au fil de l'eau

Avis aux amateurs de belles voiles. Les vieux gréements paraderont le 8 août sur la côte pornicaise.

Pornic. La treizième édition de la parade des voiles de tradition n'a rien à envier aux précédents rendez-vous. Une quarantaine d'embarcations, parmi lesquelles les trois voiliers de la Cale 2 de l'île, seront présentes.

À découvrir également, neuf bateaux visiteurs de prestige dont « le Bora-Bora, un caïque de près de 30 mètres de long, indique Jean-Pierre Crépellière, président du Yacht Club. Handicapé par un important tirant d'eau, il entrera dans le vieux port dès 14 h 30, afin de bénéficier du plus fort coefficient de marée. La parade débutera à 15 h au niveau de la pointe de Gourmalon pour se terminer à 16 h par l'amarrage des bateaux dans le port. »

Un « ballet » de monuments historiques

Capitaine au long cours, à présent en retraite et secrétaire du club, Michel Morin présentera, comme à l'accoutumée, chaque voilier lors de son passage dans le vieux port. Quatrième embarcation de la parade, le Kurun (tonnerre en breton), bateau unique, construit en 1948 et à présent classé monument historique, rappellera aux



À présent propriété de la ville du Croisic, Kurun navigue aujourd'hui grâce à l'association des Amis du Kurun.

plus anciens le tour du monde en solitaire réalisé à son bord par Jacques-Yves Le Toumelin. Une épopée qui s'était déroulée de septembre 1949 à juillet 1952. Un accueil triomphal lui avait été réservé lors de son retour au Croisic.

Tout juste derrière Kurun apparaîtra Colomba. Construite il y a 90 ans, l'embarcation est également classée monument

historique. Elle eut pour premier armateur Georges Morane, alors patron des usines de fabrication des célèbres voitures Delahaye. Ce superbe voilier qui, après avoir connu plusieurs propriétaires et porté plusieurs noms, a été racheté en 2014 par les arrière-petits-enfants du constructeur automobile.

Huitième embarcation, Brunec, classé bâtiment d'intérêt

patrimonial, appartient lui aussi à l'histoire de la voile. Construit juste après la Seconde Guerre mondiale, avec huit autres bateaux identiques, il correspond au premier modèle de bateaux réalisés pour le centre des Glénans.

■ Mercredi 8 août, pointe de Gourmalon à 15 h pour le début de la parade.